

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas de Palma para Barcelona:—Martes, á las 5 t. Viérnes, á las 5 tarde.
Domingo, á las 7 mañana por vía de Alcudia.
Salidas para Ibiza:—Sábado, 6 tarde.
Llegadas de Barcelona:—Lunes, á las 7 mañana.
Jueves, á las 10 mañana por vía de Alcudia.
Sábado, á las 7 mañana.
Llegadas de Ibiza:—Martes, 7 mañana.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7:30 mañana, 2:15 y 4:30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7:30 m., y 5:45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7:55 mañana, y 5:55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7:55 m., 2:45 y 5:55 tarde.
De Manacor á La-Puebla: 7:30 mañana y 5:45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1:30 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Magin, mártir.

San Mariano, confesor, en los contornos de Bourges.

San Luis, obispo de Tolosa, del Orden de Menores, esclarecido por la santidad de su vida y por sus milagros, en Brignoles en Provenza. Su cuerpo fué trasladado á Marsella, y sepultado honoríficamente en la Iglesia de los religiosos Menores.

Los santos Tecla y Agapio padecieron en Palestina, Tecla fué expuesta á las fieras: y despedazada á bocados, voló á su Esposo: Agapio, despues de haber sufrido muchos tormentos, fué reservado para mayores combates.

San Magno, obispo y mártir, en Anagni, martirizado durante la persecucion de Decio.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En Santa Cruz continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, á las diez misa cantada. Por la tarde los actos de coro, un rato de oracion, estacion y la reserva.

En la Catedral por la tarde, despues de los actos de coro, se cantarán solemnes completas con música en preparacion á la festividad de San Bernardo.

En San Magin (Arrabal) se celebrará fiesta á su Titular; á las diez se cantará nona y la misa mayor con música y sermon por D. Juan Juan. Por la tarde á las siete se cantará el Trisagio.

En el Socorro al anochecer empezará la novena de la Virgen de la Consolacion ó de la Correa con exposicion y sermon por D. Andres Nicolau.

El ejercicio del día 19 en honra de San José se verificará: En San Francisco á las cinco y media de la mañana; en el Socorro, Montesion y San Antonio de Viana á las siete; en la Merced y San Juan á las siete y media; en San Cayetano á las doce sin exposicion: y con exposicion en las Teresas á las diez; en San Nicolas y San Francisco á las once y cuarto; en Santa Eulalia, San Jaime, San Miguel, San Jerónimo, Santa Clara y Santa Magdalena al anochecer.

CORTE DE MARÍA.—En San Nicolas, á la Virgen de Lluch.

CORREO DE AYER.

MADRID 14 DE AGOSTO.

El Correo da cuenta en estos términos del Consejo celebrado ayer:

«Lo más importante de lo tratado en el de esta tarde, ha sido la ocupacion por parte de los alemanes de una de las islas Carolinas; y sin duda para dar cuenta de los pormenores ha venido de la Granja el señor ministro de Estado.

Parece, en efecto, confirmarse que los alemanes han establecido una factoría en aquellas islas; pero tan luégo como el gobierno español ha tenido conocimiento de este acto, creyéndose con mejor derecho que ninguna otra nacion, ha establecido las reclamaciones correspondientes ante el gobierno de Alemania, ignorándose hasta la fecha cual será su resultado.

Como prueba del derecho de España, en los presupuestos que actualmente rigen se consigna ya una cantidad para gastos del gobernador político-militar, que había de establecerse allí en nombre del gobierno español.

Por estas razones y otras de origen más antiguo entiendo el gobierno que ninguna nacion puede disputar á España la preferencia en las islas Carolinas, y espera, por tanto, que las reclamaciones entabladas con un gobierno amigo, den un resultado satisfactorio.

Por de pronto, de Manila han salido ayer con rumbo á las islas referidas el vapor *San Quintín* y el cañonero *Manila*, para tomar posesion y proteger el derecho de España.

A parte de este asunto, los ministros se ocuparon tambien del motin ocurrido ayer en Sevilla, que parece pudo ser dominado á las diez de la noche, sin que, segun las noticias de hoy, haya vuelto á reproducirse.

En las primeras horas de la noche, el conflicto alcanzó proporciones alarmantes, obligando á la Guardia civil de caballería á disolver los grupos, resultando de la carga un muerto.

Terminado el conflicto y tranquilos los ánimos á las altas horas de la noche, esta tranquilidad ha continuado todo el día de hoy, si bien las tiendas parece que no se han abierto.

El ministro de la Gobernacion espera que el conflicto no ha de reproducirse; pero no se sabe qué procedimientos piensa emplear para evitarlo.

Aparte de estos dos asuntos, de suyo importantes, y por el tiempo que en su exámen invirtieron los ministros, la cuestion de los consumos en general, y particularmente a Madrid, quedaron sin examinar, si bien el Sr. Villaverde dió cuenta á sus compañeros de la real orden anunciada autorizando á las juntas depósitos para prestar á los ayuntamientos, con la garantía del 4 por 100 de la contribucion territorial, los fondos sobrantes para gastos sanitarios.

Esta real orden sufrirá algunas modificaciones, y es posible que no aparezca en la *Gaceta* de mañana.

El ministro de la Guerra ha dado cuenta de un proyecto de organizacion del arma de caballería, por el cual se aumentan los regimientos sin aumentar el crédito consignado en el presupuesto.»

—Segun la prensa de Reus, que recibimos hoy, continúa allí el conflicto por la cuestion de consumos, y desgraciadamente con caracteres no muy satisfactorios.

Han hecho dimision todos los funcionarios y empleados subalternos, hasta los serenos.

—La situacion sanitaria de las provincias no ha variado grandemente de ayer acá. En Granada se ha notado ligero recrudecimiento. En Cartajena decrece el mal; no habiendo aun foco en Escombreras: lo mismo que en Granada se siente un calor insupportable.—En San Sebastian Y Bilbao y Tolosa no arraiga la enfermedad.

—El *Univers* llegado hoy trae el manifiesto que al país católico dirigen los franceses partidarios de la lucha en las próximas elecciones.

Dicho manifiesto declara que los derechos de la Iglesia son superiores á los del Estado, y que los católicos están en el deber de combatir por todos los medios posibles el predominio de la república irreligiosa que hoy domina la Francia.

Este documento, que lo firman los Sres. A. Bandon, Vizconde de Beilzal, A. Benoist, B. Azy, Lucien Brun, Charles Chesnelong, le vice-almirante marqués Gieguel des Touches, Kolb Bernard, Keller, E. de la Bassatiere; Comte Lanjuinais, Baron de Muckan, Comte Albert de Mun y Baron de Ravignan, termina con el siguiente párrafo:

«Sobre todo, unámonos todos; y con esta union, y con el concurso de todos los que como nosotros quieren á la Iglesia independiente y respetada, á la Francia libre, grande y fuerte, la buena causa triunfará.»

¡Dios lo quiera!

—D. Bienvenido Monzon Martin y Puente, electo arzobispo de Sevilla que falleció en la provincia de Granada, nació en Camarillas, diócesis y provincia de Teruel, en 1820. Cursó y ganó desde los años 1830 al 45 en la Universidad de Valencia, siete cursos de teología con nota de sobresaliente, y desde 1849 al 50, en la central de Madrid, los estudios apologeticos de la religion é historia de la teología, recibiendo en la misma universidad y año los grados de bachiller, licenciado y doctor en teología.

El año 1846 fué nombrado catedrático de instituciones teológicas del seminario de Teruel; el año 51 profesor de las dos cátedras de historia superior de la facultad de teología de Madrid, nombrado por la direccion general de Instruccion pública; el año

47 párroco de la catedral de Teruel por el cabildo de la misma, desempeñando tambien, desde el 48 al 51, el curato castrense de Teruel. El año 1851 fué encargado por S. M. la reina doña Isabel de predicar un sermón en la real capilla, y á consecuencia del brillante desempeño de su cometido fué nombrado predicador supernumerario de S. M., habiendo predicado en tal concepto diferentes veces ante Sus MM. y AA.

En Setiembre de 1850 hizo oposiciones *ad meritum*, por no tener edad, á la penitenciaria de Valencia y á otra canongía de Teruel, siéndole aprobados los ejercicios por unanimidad. En Setiembre de 1851 hizo oposiciones á la canongía magistral de la colegiata de San Ildefonso, siendo propuesto en el primer lugar de la terna del cabildo y nombrado para dicho puesto, y el año 53, por oposicion tambien, lectoral de Toledo.

En Setiembre de 1861 fué nombrado Obispo auxiliar electo de Toledo; en el Consistorio de 7 de Abril de 1862 preconizado para la iglesia y arzobispado de la isla de Santo Domingo, y en 27 de Julio del 65 para el arzobispado de Granada, cuya diócesis ha regido hasta que fué nombrado Arzobispo de Sevilla, por Real decreto de 9 de Marzo último preconizado en el Consistorio de 27 del propio mes, de cuya Diócesis no llegó á tomar posesion.

Sacerdote de virtud ejemplar, de gran celo religioso y de profunda sabiduría, logró captarse las simpatías y el afecto de sus diocesanos, entre los cuales ha sido muy sentida la muerte de este ilustre príncipe de la Iglesia.

—El domingo pasado, 2 del corriente, salieron ocho Hermanas del Colegio de la Compañía de Santa Teresa de Jesus, de Tortosa, dirigiéndose á la Almunia (provincia de Zaragoza), de donde fueron pedidas con toda urgencia, por telégrafo, para reforzar á sus compañeras que hace un mes, despues de cerrar el colegio por causa del cólera, están al frente del Hospital de dicha villa, asistiendo á los coléricos. Las Hermanas que hubieron de quedarse en Jesus, se quedaron llorando y envidiando la suerte de las compañeras que marchaban, y á quienes suplicaban que les cediesen el puesto de honor que iban á ocupar, deseando, si era preciso, dar la vida por sus hermanos. Sabemos que, como ya lo hicieron el año pasado, se han puesto sin reserva á la disposicion del Prelado, para ir á donde les designe, con objeto de asistir á los coléricos.

Actos semejantes no necesitan elogios. Ellos por sí solos, se imponen á los corazones menos sensibles, y cierran la boca á los mismos incrédulos.

—Merece justísima mencion la conducta de los padres Jesuitas del Colegio de Santo Domingo de Orihuela y de los frailes Capuchinos de dicha ciudad.

Cinco hijos de San Ignacio están de noche y de día á la cabecera de los moribundos, sin que desmaye un punto su caridad ni su celo. Y lo mismo vienen haciendo los Capuchinos, los cuales han perdido ya un hermano, y tienen á otros dos atacados por la epidemia.

El cólera que más espanta en Orihuela es el hambre, y aunque el Prelado da cuanto pueda, y la portería del Colegio es un jubileo de pobres donde se reparten cada día cerca de cien raciones, no basta, porque las familias que pudieran dar y hacer frente á esta calamidad han huido en su mayor parte.

—El Cardenal Arzobispo de Zaragoza ha entregado al Alcalde de aquella capital tres mil pesetas con destino á las familias necesitadas de aquella poblacion.

—A la inauguracion del monumento levantado á Blanqui en el cementerio del «Pere Lachaise» han asistido cuatrocientos anarquistas. La policia no entró en el cementerio, prendiendo luégo á varios que salian gritando. Recogió tambien tres banderas rojas que llevaban desplegadas.

—Costeada por suscripciones voluntarias desde cinco céntimos, la hermandad de nuestra Señora del Prado y el Cabildo de Ciudad Real, ha hecho construir en esta córte una hermosa carroza.

Dicha carroza pesa 1.500 kilos, de metal blanco.

Trece de plata fina y nueve onzas de oro en su dorado. A pesar de esta mole considerable, sorprende la facilidad con que un solo hombre con leve esfuerzo la mueve y traslada de un lado á otro, realizando un problema verdaderamente difícil de mecánica racional digna de estudio.

En tres meses ha quedado concluida, y su importe total es de 35.000 pesetas.

Su estilo artístico casi puede calificarse en el del renacimiento español. Su base la constituyen cuatro grandes taberos de tres metros de largo por dos de ancho, ornamentados con magníficas cartelas, molduras, frisos y metopas de chapa repujada, ostentando en sus centros cincelados emblemas de la Virgen, alegorías del Santísimo y las cuatro cruces de las Ordenes militares con esmalte fino. La balastrada superior tiene ocho pedestales donde descansan las estatuas de ocho profetas talladas en bronce, constituyendo lo que en union de los magníficos candelabros admira más en la carroza. Dentro del circuito de la balastrada se levantan ocho columnas que sostienen su correspondiente cornisamento, terminando el templete con una soberbia cúpula con las armas de la Iglesia en relieve.

—Bajo el epígrafe de *Un cónsul ladrón*, se ocupan algunos periódicos de Gibraltar de un hecho escandaloso:

Un gran número de súbditos marroquíes se han presentado á sir John-Hay Drumont, ministro plenipotenciario de Inglaterra en Marruecos, quien al mismo tiempo desempeña las funciones de agente general del Austria, para quejarse de la conducta observada por el cónsul austriaco en Tánger.

Los marroquíes aseguran que dicho cónsul, después de apoderarse por violencia de sus terrenos, les ha detenido y puesto en prisiones.

El citado cónsul, que es el doctor Schmidt, habita á unas cuatro lenguas de Tánger, y había convertido su casa en una verdadera cárcel.

En ella se ha encontrado, al practicar el registro, grillos, esposas y cadenas fijas al muro.

El cónsul se había apoderado de 500 acres de terreno sin costarle un céntimo.

Sir John-Hay ha sometido el hecho á la determinación de los tribunales austriacos.

Los periódicos de Gibraltar han recibido aviso de no ocuparse de este escandaloso asunto mientras esté *sub judice*, so pena de supresión.

Los austriacos residentes en Tánger han solicitado de su gobierno la separación inmediata del cónsul.

PARTES TELEGRÁFICAS

Londres 13.—Cámara de los Comunes.—El Gobierno declara que los regimientos de la guardia continúan en Chipre sólo el tiempo que se crea necesario. Añade que la guarnición de Kassain será socorrida.

El cólera aumenta en China y disminuye en el Tonkin.

Paris 13.—La ambición colonial de Alemania inspira serias inquietudes.

Segun la *Patrie*, han fracasado las negociaciones para una alianza entre Inglaterra y China contra Rusia.

Segun el periódico la *France*, el ex-presidente del Gobierno, Sr. Ferry, es el sólo responsable de la propagación del cólera, por no haber tomado ninguna medida sanitaria durante la guerra del Tonkin.

Londres 13.—Un despacho de Zanzíbar, fechado hoy, dice que el comandante de la escuadra alemana en el Africa oriental presentó el martes último al Sultan del Zanzíbar las reclamaciones preliminares de Alemania, declarando que en caso de ser rechazadas las reclamaciones amistosas quedarían rotas las negociaciones. No habiendo recibido ninguna respuesta en las siguientes dos horas, la escuadra tomó posiciones delante del palacio del Sultan. Se espera, sin embargo, que la cuestión se arreglará amistosamente.

Lisboa 13.—El periódico oficial publica el informe de los médicos de Coimbra y Porto, que fueron á España á estudiar el sistema de inoculación Ferrán. Dicho informe es análogo al publicado por la *Revista Médica* de Francia respecto á la vacunación, añadiendo, sin embargo, que conviene esperar los resultados de las inoculaciones que en estos momentos está practicando el referido doctor Ferrán en España.

Paris 13.—Los periódicos republicanos, hablando del manifiesto de los católicos, dicen que el Sillabus tendrá en lo sucesivo el primer puesto en el asalto contra la república.

Berlin 13.—Se confirma el envío de refuerzos á la escuadra alemana en Zanzíbar.

El príncipe de Bismarck aconseja al Gobierno turco que no descontente á los hombres de Estado de Inglaterra ni á las grandes potencias europeas.

Londres 13.—Se cree que el Gobierno inglés to-

mará represalias aduaneras contra los productos de Alemania.

San Petersburgo 14.—Es inexacto que el cólera haya aparecido en Odessa.

Berlin 14.—La conferencia ha discutido las tarifas telegráficas, pero nada se ha decidido todavía.

La discusión ha sido un tanto acalorada.

Paris 14.—El ex-ministro Sr. Pouyer Quartier ha pronunciado ayer en Chateaudun un discurso, el que ha dicho que era absolutamente necesario proteger la agricultura francesa por la elevación de los derechos aduaneros.

Los periódicos de esta capital hablan de una señora alemana, expulsada como espía.

Londres 14.—Van progresando, aunque con lentitud, las negociaciones entre el Gobierno de Inglaterra y el de Rusia, relativamente á la frontera del Afghanistan.

Paris 14.—Un telegrama oficial anuncia que han llegado á Madagascar los refuerzos mandados por el gobierno francés.

Madrid 15.—El Ayuntamiento y la Comisión provincial de Málaga han dimitido. Se ha celebrado una reunión de comerciantes y hacendados. Se han cerrado varios establecimientos.

En la *Gaceta* aparecerá hoy una circular facultando á los gobernadores para el nombramiento de juntas municipales en donde no puedan formar ayuntamientos.

Han abandonado á Sevilla 24.000 personas. Créese que el Gobernador Sr. Alcázar logrará formar ayuntamiento.

En Sevilla se han abierto de nuevo los establecimientos. El ayuntamiento dimisionario sigue despachando los asuntos urgentes, autorizado al efecto por el Gobernador de la provincia.

La miseria adquiere terribles proporciones. Disminuye notablemente el cólera en Cartagena.

Sigue asimismo decreciendo en Zaragoza, donde el Ayuntamiento, por 17 votos contra 14, ha rechazado la idea de establecer dentro de la ciudad un hospital de coléricos.

Se asegura que acompañará al nuevo gobernador de Canarias el general Chinchilla con una fuerza de infantería de marina. También ha sido declarado cesante el secretario del Gobierno civil de Canarias.

Se han negado en Canarias á permitir el desembarque al comisario régio de Africa.

Se asegura que existe cierta tirantez de relaciones entre el Gobierno y el señor Bosch y Fustiguera.

Parece que se ha acordado la destitución del Ayuntamiento de Granada.

El doctor Ferrán ha sido autorizado para inocular en Santapola.

GACETILLA LOCAL.

LA CARIDAD ES PODEROSA.

II

Decíamos en nuestro artículo anterior que la Hermana de la Caridad, y los sentimientos caritativos que el Catolicismo inspira, son los héroes improvisados, y los cuantiosos recursos que nuestra actual situación sanitaria reclama.

¿Quién podría dudar de esta verdad? La experiencia está probándola con voces más elocuentes de lo que pueda hacerlo la pluma. Vamos á buscar la razón de las cosas, y á procurar su mayor publicidad.

Considerado humanamente el hecho de la exclaustación, debía dar al Estado y al pueblo una prosperidad que no sólo no se ha hecho sentir, sino que hemos sentido las consecuencias como de un aluvion que, lejos de beneficiar los campos, es una calamidad. El Tesoro público acreciendo, con los millones de los bienes desamortizados, han ido exigiendo á los contribuyentes cuotas de cada día mayores, y la deuda pública ha ido en aumento.

La Iglesia no ha podido contar con un ejército disciplinado para el servicio de las calamidades públicas, ni con los bienes perdidos, ni con los ahorros de su económica pobreza.

Se presenta el cólera, las necesidades apremian, no existen los religiosos, faltan recursos, huyen los ricos, cesa el trabajo, la miseria cunde, la peste espanta, los enfermos están abandonados.

La Iglesia cuidaba del huérfano, del tullido, del enfermo y del decrepito; ahora ya no es el padre de providencia, esta paternidad la han asumido los gobiernos, y no pueden cumplirla; la misma Iglesia es la viuda á quien falta el brazo potente que llevaba el pan en el hogar, pero le ha quedado el corazón de madre y á medida de las necesidades y de la escasez aguja su ingenio mientras la Providencia va trazando caminos y allanando dificultades.

Lo más flaco y débil; la mujer retraída del público por decoro, la pudorosa virgen que huye toda mirada del mundo y va á buscar en el claustro el

silencio, la oscuridad y el descanso para entregarse á la oración, en la escuela de la Iglesia, instruida en la ciencia de la caridad, inspirada por la gracia, fortalecida por el amor á Dios, y alocada con los ejemplos de los Santos: ved ahí el héroe que se presenta de improviso al mundo.

Si la muerte es poderosa, como dice el sabio, porque todo lo avasalla, todo lo derrumba, ¿qué dirá el mundo cuando vea que la tímida virgen es más poderosa que la muerte? Si el cólera añade repugnancia y espanto á la muerte misma ¿qué dirán los filósofos políticos cuando contemplen á la delicada y débil doncella superar todos los horrores del contagio y afrontar sus peligros? Si es ponzoñosa la atmósfera de la noche junto al apestado y es medrosa la oscuridad que reina en el camaranchon del moribundo, ¿qué dirán los hombres de la moderna civilización á vista de la joven de salud la más frágil, y de cuerpo extenuado por la penitencia, lanzarse á arrebatar al sepulcro su presa con mayor denuedo que el avaro al ladrón su tesoro?

No renunciará la filosofía su competencia en este problema; querrá darnos una explicación científico-humana y nos presentará el hecho como natural. Nosotros, desentendiéndonos de las pueriles paradojas, apelamos al buen sentido que sin pararse en teorías tiene ojos para ver la práctica de los hechos y juzgar la verdad de las cosas.

Nada tiene de natural que la debilidad sea más potente que la fuerza, y que la timidez desprecie los peligros de muerte, y lo frágil triunfe en medio de la consternación universal; toda vez que esta superioridad de ánimo y esos triunfos son un hecho general y constante, no tienen explicación natural sino apelando á causas sobrenaturales. Avezados á ver con frecuencia la vida de heroísmo á que está consagrada la Hermana de la caridad, y teniendo bien conocidas las máximas de caridad de que está lleno el Evangelio; atribuimos al esfuerzo humano los efectos de la gracia, porque todos los días vemos esos prodigios; llegamos al fin á no sorprendernos y acabamos por decir que no podía suceder de otra manera, y que es natural que así suceda. Como nadie piensa en ver en los establecimientos públicos de beneficencia sino el cumplimiento de un deber, y nadie se para en reflexionar que estos deberes sólo el Catolicismo los ha enseñado y realizado; así los talentos superficiales ven el heroísmo de la Hermana de la caridad sin estimarlo como fruto precioso de la civilización que ha traído la Iglesia Católica.

La Iglesia Católica, y sólo ella, ha creado esas relaciones y esos vínculos con que estamos civilmente ligados, porque debemos amarnos como hermanos y sacrificarnos reciprocamente para el bien común si queremos cumplir como hijos del Evangelio. Todo católico tiene en su divino Maestro el más noble y alto ejemplo de amor y sacrificio en vez del prójimo y en beneficio de cualquier desgraciado.

La pérdida filosofía con su doctrina sin justicia y sin conmiseración atropelló escandalosamente á los Religiosos y entregó á la fábula y burla del populacho el nombre de *fraile*, como palabra de irrisión, robó la Revolución los bienes de ellos; pues la Revolución que no ha tolerado á esos héroes en los días de calamidades públicas, verá á otros héroes á la débil y tímida mujer que hará sentir los beneficios de la caridad católica con portentos de nunca visto valor.

Pregunten con chocarrera graciosidad los filósofos ¿para qué sirve la monja que ora murmurando en la oscuridad? Pide á Dios por los que ni piden ni merecen; y de la meditación de la caridad sale hecha una ascua abrasada en Dios y en el prójimo. Burlen en buen hora los incrédulos de la toca en que oculta la virgen su belleza, y de la burda estemena con que viste; este miserable, atacado mañana del cólera, recibirá sus servicios con más cariñoso amor y desvelo, porque cabalmente éste era su mas señudo detractor.

A todos indistintamente prodiga la Hermana sus maternales cuidados; sólo una distinción podremos observar, será en vez de sus mas declarados enemigos. ¿Queréis ser preferidos por su mayor solicitud? Burlad de ella y maltratadla.

La Hermana de la Caridad es el héroe de la verdadera civilización.

FLAVIO.

La Comisión Promovedora de los festejos que han de celebrarse con ocasión del jubileo Sacerdotal de Su Santidad el Papa Leon XIII, nos suplica la inserción en las columnas de *EL ANCORÁ* de la siguiente circular. Tenemos especial gusto en complacer á aquella Comisión.—Dice así:

CONCURSO ARTÍSTICO.

La comisión promovedora de las fiestas jubileas del P. Santo Leon XIII, residente en Bolonia, abre concurso para un *proyecto del altar* que deberá regalarse á la Santidad del Pontífice reinante Leon XIII en el fausto suceso de su Jubileo Sacerdotal, que se cumplirá en 1887.

El altar comprenderá tarima, mesa y retablo con los accesorios de copon, candeleros, Crucifijo, sacras, palmatoria, etc., y deberá adaptarse á una pared lisa. La tarima no tendrá más de tres gradas; la longitud de la mesa no pasará de 1'80 metros, debiendo ser proporcional la dimension de la parte superior. Será de estilo *gótico italiano*, y á la manera de los retablos en boga en el siglo XIV ó en la primera mitad del siguiente. Deberá ser construido en madera, tallado, dorado y pintado, y tendrá una ó dos tablas con imágenes sagradas pintadas en armonía con el estilo del conjunto. Estos cuadritos deberán ser amovibles para dejar lugar en el fondo al mayor número posible de reliquias, cuyos relicarios habrán de ser repartidos segun diseño. Se colocarán tambien otras reliquias en los parapetos de la mesa. á lo largo de la gradería de los candeleros y en todas las demas partes que pudieren contenerlas, buscando el modo de poder fácilmente cubrirlas y descubrirlas.

Los proyectos constarán de planta, perspectiva y lado, dibujado todo limpiamente en la escala de 10 centímetros por metro, colorido á la aguada, con todos los detalles simplemente perfilados en tamaño real, de suerte que los artífices tengan todos los datos necesarios para la ejecucion.

Cada uno de los que concurren deberá desde ahora hasta el 30 de Junio de 1886 enviar á la *comision promotora* con la siguiente direccion: Al Sgr. Comm. Giovanni Acquaderni, Via Mazzini, 94, in Bologna, *franqueado y certificado* lo siguiente:

1.º La perspectiva del altar, un lado y la planta en la escala de diez centímetros por metro, pintado á la aguada.

2.º Todos los detalles dibujados á perfil en tamaño natural.

3.º Dibujo en perfil de la forma, decoracion y disposicion de los relicarios de las diversas partes del altar. Podrán ser ovals ó redondas, de una ó dos distintas dimensiones, á gusto del artista, con un diámetro por ejemplo de 5 ó de 3 centímetros ú otro.

4.º Una breve *Memoria explicativa* en italiano (ó en frances ó latin), sobre la manera de poner ó quitar las tablas ó cuadritos, los adornos, etcétera, que cubran las reliquias en las diversas partes del altar, de los símbolos y figuras, si el autor las hubiese ideado, y las advertencias que el autor juzgase deber hacer á los artífices constructores.

5.º Una carta cerrada con *sobre de papel blanco* con el nombre, apellido y títulos del autor. Otra carta con *sobre de papel de color* con la direccion, para que la comision pueda acusar recibo de los objetos arriba expresados, y devolvérselos junto con la carta cerrada con sobre blanco, caso de no ser premiado el proyecto.

6.º El autor deberá escribir en todas las hojas del diseño, en la memoria explicativa y en los sobres *blancos y de color* un *lema ó máxima* idéntico.

Los aspirantes deberán declarar por su honor que el proyecto es original suyo, y que nunca fué ejecutado ni publicado.

Todos los proyectos se expondrán en público en Bolonia ó en Roma.

Una comision especial de personas competentes y juradas juzgará los proyectos, señalando el PREMIO DE 3.500 FRANCOs al que fuere escogido para la ejecucion. A los tres mejores despues de éste, que se reservarán se les dará el premio de 700, 500 y 300 francos respectivamente. Si se reservaren dos ó tres proyectos de igual mérito, se juntarán las cantidades prometidas y se repartirán en partes iguales á sus autores.

Los proyectos premiados quedarán de propiedad de la comision promotora.

El fallo del jurado es inapelable.
Bolonia 22 de Julio de 1885 —Juan Acquaderni, Presidente.—Juan Donini, Secretario.

Empezamos á publicar la lista de los señores que se van suscribiendo para el caso de vernos invadidos por la epidemia, bajo las condiciones que ya son conocidas del público.

La reconocida caridad de los corazones mallorquines será oracion práctica que puede detener el azote suspendido sobre nuestras cabezas, y que tal vez evite el sacrificio de tener que emplear las cantidades ofrecidas.

Quiera Dios que podamos retirar con gozo lo que la caridad ofrece con desprendimiento.

Resultado de la suscripcion obtenido en el dia de hoy para atender á las necesidades que pudiera crear una invasion epidémica, cuyas cantidades han sido depositadas en el Crédito Balear.

	Pesetas	Cents.
Sr. D. Pascual Ribot y Pellicer, Alcalde de Palma.	1000	00
Sr. D. José Biniméllis Réus.	50	00
Excmo. Sr. Conde de España.	1500	00

Sr. D. Miguel Barbarin y Brondo.	100	00
Sra. D.ª Josefa Brondo y Monserat.	50	00
Sr. D. Joaquin Fuster Dezcallar.	100	00
Sr. D. Pascual Ribot y Ferrer.	500	00
Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume, Obispo de Mallorca.	2000	00
Sr. D. Gabriel Rosselló.	250	00
Sr. D. Miguel Bosch y Alcover.	100	00
Sr. D. B. C.	100	00
Sr. D. José María Quadrado.	100	00
Total.	2850	00

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Agosto importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion.	5.501	'30	pts.
Por id. de Servicios generales.	924	'98	»
Por id. de Cargas.	385	'82	»
Por id. de Instruccion pública.	5.475	'15	»
Por id. de Beneficencia.	28.709	'80	»
Por id. de Correccion pública.	83	'33	»
Por id. de Imprevistos.	604	'16	»
Por id. de Obras diversas.	2.500	'00	»
Por otros gastos.	2.065	'27	»

Total general. 46.249'37 pts.

El próximo domingo en el oratorio del *Pla de Sant Jordi* se celebrará fiesta cívico-religiosa en obsequio á su excelso Titular.

La noche del sábado, despues de haberse cantado solemnes completas en preparacion á la festividad del Santo, se verificará la verbena. Al día siguiente á las diez se cantará nona y la misa mayor, en cuyo ofertorio predicará el presbítero D. Jaime Monteros. Por la tarde á las dos y media tendrán lugar las corridas de caballos y otras diversiones.

Habiendo llegado á noticia del *Circulo de Obreros Católicos* que D. Santiago García, capellan del regimiento de Tetuan y socio de mérito de la expresada sociedad, habia fallecido de cólera en Valencia, muchos socios se reunieron, anteayer por la noche, con el piadoso objeto de rezar el Santo Rosario en sufragio del alma del finado, homenaje que se tributa á los que muera perteneciendo á aquella benéfica asociacion.

Dios haya acogido las preces de los socios obreros católicos y remunerado con la gloriosa aureola de la eterna bienaventuranza el celo evangélico del virtuoso sacerdote Sr. García.

Los que transitan por el camino que conduce desde el *Coll den Rabassa* al Arenal se quejan del abandono en que se encuentra, especialmente en las inmediaciones de las canteras abiertas y de gran profundidad, sin ningun reparo ni pretil que pueda evitar una caida de los muchos carruajes que pasan por aquella vía á todas las horas del día y de la noche.

Las medidas preventivas que en Binisalem se han tomado, sin tener necesidad de indicaciones más que su propio instinto de conservacion, merecen la aprobacion de todas las personas que se interesan por la salud en general.

Numerosa comision, segun se nos ha dicho, compuesta del reverendo Sr. Ecnómico, Ayuntamiento en masa, médico y farmacéutico, han hecho y hacen visitas domiciliarias, haciendo desaparecer los diferentes focos de insalubridad que encuentran, y recomendando al vecindario todo la más exquisita limpieza y obediencia á las disposiciones que se dictan y dicte la Superioridad.

Dicha conducta merece aplausos é imitadores.

El cuaderno 71 de la obra *España*, que con tanta aceptacion del público editan en Barcelona los señores Daniel Cartero y compañía, empieza con la descripcion de las provincias de Valladolid, Palencia y Zamora, de cuyo trabajo está encargado el escritor D. José M.ª Quadrado. Acompañan el texto gran multitud de grabados y un dibujo á la pluma de la vista general de Valladolid.

Ayer fondearon en este puerto el laúd *Santiago*, patron D. Jaime Porcel, procedente de Alicante, con cargamento de granos; y el pallebot *Paquito*, patron D. Juan Berga, de Cette, con pipas vacías.

Se despachó el vapor *Menorca*, capitán D. José Caldes, para Mahon, con balija, pasaje y efectos.

Hoy, á las seis de la mañana, ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Jaime I*, procedente de Ibiza, conduciendo la correspondencia, ocho pasajeros y carga.

Segun se nos dice, dentro de breves días se colocará un reloj en lo más alto del frontispicio de la iglesia-parroquial de Felanitx.

Una hermosa joven de Altea, segun dicen de Alicante, casada hace tres meses, fué atacada del cólera, falleciendo, al parecer, pocas horas despues. La atribulada familia lloraba sin consuelo, cuando, al amanecer del siguiente día, llamaron á la puerta. Era la *difunta*, que habia vuelto en sí en el depósito, á donde fué conducida, y regresaba á los brazos de su esposo.

Tambien en Madrid, al ser conducida hace días al cementerio del Este una joven de diez y ocho años, segun de público se dice, se incorporó en la caja con el natural sobresalto de los que la conducían, y que la llevaron nuevamente á su casa.

De Leitariégos (Asturias) escriben pintando la triste situacion que atraviesa la parte occidental de la provincia. Las tormentas han destruído en muchos puntos las cosechas y causado grandes daños en casas y ganados; los pastos se han perdido por completo. Por estas causas muchas gentes tendrán que emigrar en busca del necesario sustento.

Hay pormenores de la cogida y muerte del banderillero Madrileño Mariano Tornéros, de la cuadrilla de *Lagartijo*. Lidiándose el quinto toro en la plaza de San Roque, y tomando el bicho las tablas, Tornéros le echó el capote, resbaló y cayó. El toro le metió un cuerno por debajo de la última costilla falsa del lado izquierdo, causándole una profunda herida que le causó la muerte al poco tiempo.

Este diestro, que fué el que pareó al último toro lidiado en la plaza vieja de Madrid, sufrió en la de Jerez una tremenda cogida el año 79.

El espada *Marinero* fué cogido en San Roque, al tirarse á matar el cuarto toro, la misma tarde que el infeliz Tornéros. Fué enganchado por la faja y se salvó milagrosamente.

El señor marqués de Comillas ha entregado al alcalde de Barcelona la elevada suma de 125000 pesetas con destino al socorro de las personas necesitadas.

Es digno de todo encomio el generoso y noble proceder del hijo del laborioso fundador de la compañía trasatlántica.

Los Mahoneses, dice un colega, tienen el peligro de la epidemia más cercano que nosotros. Véase lo que ayer nos comunica nuestro activo corresponsal:

Mahon 16 á las 11'40 m.
Han ocurrido casos sospechosos en el Lazareto, y en el vapor *Cabo Machichaco* falleció á las pocas horas de atacado un camarero.

El vapor ha pasado á Calataulera, sitio destinado á los buques apestados.

Están reunidas las Juntas provincial y local de Sanidad.

El estar siempre prevenidos es á nuestro juicio una ventaja, y por lo mismo insertamos el remedio contra el cólera que el Sr. Fenn nos ha remitido, aunque abrigamos la esperanza de que Dios nos libraré de tan terrible azote:

Sr. Director de EL ÁNCORA:
Muy señor mio: ruego á Vd. qua dé lugar en su importante periódico á lo siguiente, que muchos periódicos de Madrid y de Provincias me han hecho el favor de dar al público. S. S. y atento—*Alberto R. Fenn*,

REMEDIO CONTRA EL CÓLERA.
El año 1854 el célebre Dr. Rubini, de Nápoles, trató á 541 coléricos sin que muriese uno solo, y comunicó al público el remedio empleado: *el alcanfor*. En la terrible invasion de 1865 á 66, fué profusamente usado en Inglaterra. Un amigo mío repartió 800 mil frasquitos en el distrito más castigado de Londres, *The East End*. Pronto la calma volvió á aquellos barrios, y tan eficaz fué el alcanfor-Rubini, que el año pasado me escribió: «El tiempo me da conviccion de que si está á mano, y se aplica á los primeros síntomas, no hay que temer al cólera.»

SU PREPARACION.
Se disuelve en medio cuartillo de espíritu de vino de 40º Cartur (ó sea el alcohol puro) media libra de alcanfor (desmenuzado).

MODO DE USARLO.
La diarrea eta, leve. Tómese de cinco á diez gotas sobre un poco de azúcar molida (no con agua) cada veinte minutos hasta que haya alivio. *La diarrea fuerte* de diez á veinte gotas cada 5 minutos; cuando haya alivio, se disminuirá la cantidad alargando el tiempo.

El paciente debe estar envuelto en mantas; en graves casos se aplica al espinazo una tira de tela empapada en dicha tintura, y con la misma disolucion se darán friegas en el vientre y estómago.

Alberto R. Fenn.
Chamberí, Madrid, Agosto de 1885.

SECCION DE ANUNCIOS

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Conviene a los intereses del público y al mejor servicio del Banco, que sean conocidos de aquel los acuerdos tomados relativamente a los pocos billetes anteriores a 1874, no localizados y que se retiran de la circulación desde hace mucho tiempo, esta dirección estima oportuno anunciar:

1.º Que en la caja de la Sucursal se admitirán, bajo recibo, dichos billetes solo para el efecto de presentación y remisión a las dependencias centrales del Banco en Madrid, donde previo reconocimiento se acordará lo que corresponda respecto al pago.

2.º Que este pago no se hará nunca en la Sucursal a presentación de los billetes, sino después, y en todo caso si se ordena por las dependencias centrales del Banco.

3.º Que solo en la caja central de Madrid se podrán presentar al cobro directo los billetes no domiciliados anteriores a 1874, mandados retirar de la circulación, y el pago en su caso, tendrá efecto mediante el procedimiento que se sigue con todos los billetes anteriores al expresado año, igualmente manda retirar de la circulación.

4.º Cuando en la Sucursal se presente uno ó más billetes de los referidos en las reglas anteriores, se tomará nota formal de la persona que lo presente, y si lo entrega para los fines expresados en la regla 1.ª, se remitirá bajo pliego certificado a las dependencias centrales del Banco, en las que se procederá a lo que corresponda. En el caso de acordarse el pago, la Sucursal lo participará a la persona que hubiese presentado y entregado el billete, y le satisfará su importe mediante cancelación del recibo que se le hubiese dado al tiempo de la entrega de los billetes.

Palma 10 de Agosto de 1885.—P. A. de la D.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

HARINERA BALEAR.

A tenor de lo dispuesto en el art. 68 de los Estatutos de esta Sociedad se convoca a los señores accionistas a la Junta general ordinaria que tendrá lugar en las oficinas de la Sociedad (S. Francisco, 6), el 27 del corriente, a las cuatro y media de la tarde.

Para tener los señores accionistas derecho de asistencia a dicha Junta deberán depositar sus títulos de acciones con dos días de anticipación al señalado para la celebración de la misma.

Palma 11 de Agosto de 1885.—El Administrador interino, José Fausto Pomar.—P. A. de la J. de G.—El Secretario accidental, Gabriel Moner.

CRÉDITO BALEAR

Autorizada la Junta de Gobierno por el art. 39 de los Estatutos reformados para repartir un dividendo a cuenta de beneficios, ha acordado fijar el del presente ejercicio en pesetas 15 por acción y anticipar su pago en atención a las circunstancias especiales que atravesamos.

Quedan en su consecuencia señalados los lunes, miércoles y jueves para verificar dicho pago desde las nueve a las doce del día. Palma 30 Julio 1885.—Por el Crédito Balear—El Vocal de turno, Antonio Marques.

VINICOLA MALLORQUINA.

Quedan señalados los lunes, miércoles y viernes, desde las nueve a las doce de la mañana, para el pago del quinto dividendo activo; siendo indispensable la presentación de los títulos cuyos cupones se intente cobrar.

Palma 7 de Agosto de 1885.—Por la Vinícola Mallorquina—El Administrador gerente, Bernardo Canet Ferrer.

A LOS SEÑORES ECLESIASTICOS

JUAN AMORÓS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 56, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para eclesiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen a la pronta destrucción de los sombreros.

También se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.

Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter eclesiástico, le den mayor comodidad para su uso.

También se encontrarán bonetes de muy buena hechura a precios económicos, y casquetes de pana de todos colores y de seda.

Alquileres.

En la calle de Montesión, núm. 48, hay unos entresuecos para alquilar. En la misma calle, núm. 56, informarán.

Se alquila una casa en Establiments que tiene dos cuartos dormitorios y demas comodidades, y agua de fuente. Darán razon en la calle de las Monjas, núm. 23, piso 2.º

AL PUBLICO.—En la campiña, muy cerca de la villa de Valldemosa, podría alojarse a un caballero ó a una familia: la casa es muy holgada y el sitio muy ameno. Para informes, paseo del Borne, núm. 74.

En el pueblo de Marratxi y barrio del mismo nombre hay dos casas para alquilar; una de bastante capacidad y cómoda para una numerosa familia, y la otra algo más reducida. Dará razon el honorable Miguel Nadal, su propietario, que vive en la Cabaneta (Marratxi).

LICOR DE AJENJO

(Absenta).

Véndese en la confitería de FRASQUET.

PRODUCTOS FARMACEUTICOS

preparados por Valenzuela hermanos,
premiados en la Exposición de Madrid
en 1882.

POCION RECONSTITUYENTE DE ACEITE DE HIGADO DE BACALAO SIN OLOR Y AGRADABLE AL PALADAR.

Presentar el aceite de hígado de bacalao en toda su pureza, y desprovisto del olor y sabor que le hacen repulsivo, es en lo que hemos fijado nuestra atención para que así puedan tomarlo aún aquellas personas de paladar más delicado.

Puede pedirse nuestra poción bien como se anuncia ó asociada al hierro y la quina.

Precio del bote: 12 y 14 reales respectivamente.

MAGNESIA EFERVESCENTE ANISADA.

Las sustancias que entran en la composición de nuestra magnesia, son químicamente puras, desapareciendo con esto, los inconvenientes que suelen acompañar a muchas de las magnesias efervescentes que circulan por el comercio, las cuales producen efectos contrarios a los que se desean, ocasionando irritaciones.

Tal como nosotros preparamos este producto, es perfectamente soluble en el agua y de un olor y sabor muy gratos.

Es un poderoso remedio para combatir las afecciones del estómago y del hígado.

Es refrescante y laxante, segun sea la cantidad que se tome, siendo la de una cucharadita de las de tomar café, a la hora de cada comida, la indicada para refresco, y la de una cucharada de las de sopa, en ayunas, la suficiente para producir efectos laxantes.

Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad, núm. 10 (frente de la Glorietta); Plaza de la Cuartera, núm. 2 (Espartería); y Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

LA TERCERA ORDE SEGLAR

DE

SANT FRANCESCH D'ASIS

Se ha impreso este interesante opúsculo que las nuevas disposiciones de N. SS. P. Leon XIII han hecho indispensable para la validez de la investidura de los terciarios y para la cabal noticia de cuanto pueda interesarles.

Se encontrará en la sacristía de San Francisco y en nuestra librería por el módico precio de un real y medio.

A este propósito se hallará también en venta únicamente en nuestra librería el libro EL TERCER ESTANDARTE que escribió el sabio y celoso sacerdote D. Gabriel Ribas.

Y también el cuaderno de la Regla para los terciarios, segun las nuevas disposiciones del Romano Pontífice.

ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Numeros modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

MUSICA Y PIANOS

PERELLÓ

UNION, 19.

Sres. FILARMÓNICOS: Deseo de dar a conocer el grandioso repertorio con que cuenta esta casa de obras de música de todos géneros para Canto y para Piano publicadas hasta el día se ha propuesto hacer una grande y extraordinaria baratura, con el fin de dar publicidad a ellas.

Extraordinaria Baratura de PIANOS.

De las más reputadas fabricas del país y extranjeras como son Pleyel, Gaveau, Hart, Kriebel, Manthey-Lerg, Bernaneggi é Izabal. Estos dos últimos al precio de CIENTO SETENTA Y CINCO duros, y los demas a precio de fábrica, tanto a plazos como al contado.

Pianos Pleyel y Gaveau de Cola desde QUINIENTOS a SETECIENTOS duros.

NOTA. Esta Casa los garantiza por cinco años.

UNION, 19.

Dinero á préstamo.

Si hay alguna persona que le convenga tomar dinero á préstamo en buena hipoteca, como también que tenga capital y quiere emplearlo tanto en escritura como en pagares, puede dirigirse a la calle de San Bartolomé, n.º 19, frente a la Administración de Correos, donde darán razon.

Pizarras.

Hay cuatro grandes en muy buen estado que se venderían con rebaja de precio. En esta imprenta informarán.

LA PALMA

Fabrica de ladrillos hidráulicos bajo la dirección de D. Francisco Cabrer y Nicolau.

Este acreditado establecimiento acaba de recibir todos los aparatos necesarios para poder servir con prontitud y perfección, cuantos pedidos tuvieren a bien hacerle los compradores.

Ademas, fabricará todos los dibujos de capricho que el buen gusto de los señores directores de obras se dignen encargárselos. Para ello, se avistarán con el Director de la Fábrica, Piedad 6; ó bien en el establecimiento mismo.

También se admiten encargos para dibujos que guarden relacion con el decorado de los aposentos.

La Fábrica responde del buen éxito de sus productos, mientras que, en su colocación se atuvieran a las prescripciones del Director.

En todo caso, siempre se garantizan la solidez y perfección de los ladrillos.

150.-Olmos.-150.

ARTES

PERIÓDICO SEMANAL.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION

Precios en toda España.

Un año	8'00	pesetas.
Seis meses	4'00	»
Números sueltos	0'20	»
Números atrasados	0'40	»

Pago adelantado. Se suscribe en la Librería de Propaganda Católica.—Call, 1.

ZAPATERIA CENTRO BALEAR

CALLE ODON COLOM, NUM. 40.

Entre la sastrería PETIT-PARIS y el depósito de máquinas del Sr. Baqué.

MATEO CASTELL, dueño de la zapatería, ofrece toda clase de calzado elegante, cómodo, sólido y barato, en cuya fabricación no se emplean cartones ni zuelas artificiales, ni se utiliza mecanismo alguno.

El calzado a medida se sirve a las cuarenta y ocho horas.

COMPOSTURERO DE ABANICOS

Calle de las Monjas, núm. 5, tienda llamada EL SIN IGUAL EN PALMA.

Todos los que quieran hacer arreglar abanicos de nácar y de otras clases finas, como es debido, que acudan a esta casa, donde encontrarán, no tan sólo baratura y exactitud en el tiempo citado para entregar las composuras, sino la perfección, solidez y buen gusto que para ello se requiere. También se pegan objetos de nácar, porcelana y ámbar con una preparación tan fuerte que aunque se moje no se separa.

NOTA.—No se despacha en los domingos y días festivos.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 17, á las 10'30 m.

En Madrid hubo ayer 25 invasiones y 16 defunciones del cólera. Disminuye en todas las provincias invadidas excepto en Granada. Aumenta en Gibraltar y Marsella.

Esta tarde habrá Consejo de ministros.

Madrid 17, á las 12'15 t.

En el sorteo celebrado hoy de la Lotería Nacional el primer premio ha correspondido al núm. 351, despachado en Sevilla; el segundo al 3227, en Madrid; el tercero al 8195, en Cádiz; y el cuarto al 6076 en Madrid. Ninguno grande en Baleares.

Madrid 17, á las 4'45 t.

En toda España durante el día de ayer ocurrieron 4,747 invasiones y 1,627 defunciones del cólera.

El Consejo de ministros se ocupa en la cuestión de las islas Carolinas. Corren rumores de que Alemania presenta dificultades para la restitución.

Bolsin: 59'70.